
В Год семьи в Челябинской области уделяют особое внимание не только южноуральцам, отно-
сящимся к этой категории населения (тем более если они многодетные), но и тем, кто в силу  
с жизненных обстоятельств не воспитывался в семье, но наверняка планирует создать собствен-
ный очаг. Речь идет о детях-сиротах и детях, оставшихся без попечения родителей. Накануне гу-
бернатор Алексей Текслер внес в региональный парламент законодательную инициативу, которая 
увеличивает для них объем мер поддержки на областном уровне.

АлексАНдР пАТРиТееВ. фоТо дмиТРия куТкиНА
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Жилье для деТей-сиРоТ  
сТАНеТ досТупНее

ПозДРАвЛЕНиЕ

Депутаты законодательного Собрания  
Челябинской области

На минувшей неделе законопроект 
был рассмотрен депутатами комитета 
южноуральского парламента по соци-
альной политике.

Напомним, с 1 января 2022 года в 
Челябинской области введена такая 
мера социальной поддержки, как 

компенсация расходов за наем жилого 
помещения. Воспользоваться ею могут 
дети-сироты и дети, оставшиеся без 
попечения родителей, в возрасте от 
18 лет, если им пока еще не предо-
ставлено жилье от государства. До 
настоящего времени размер ежемесяч-

но выплачиваемой компенсации со-
ставлял не более шести тысяч рублей в 
городских округах и не более трех тысяч 
рублей в муниципальных районах Челя-
бинской области. К слову, как информи-
ровали в министерстве социальных от-
ношений региона, сейчас получателями 
выплаты являются 258 человек.

На заседании комитета по социаль-
ной политике депутаты единогласно 
поддержали решение Алексея Текслера 
о повышении размера компенсации. 

— Уже с 1 июля этого года планиру-
ется увеличить выплату детям-сиротам 
до 10 тысяч рублей в городских округах 
и до пяти тысяч рублей в муниципаль-
ных районах, — прокомментировал 
председатель комитета Сергей буяков. 
— Важно и то, что со следующего года 
ее размер будет индексироваться.

Проект закона будет рассмотрен 
депутатами на ближайшем заседании 
Законодательного Собрания в четверг, 
30 мая, буквально в преддверии Дня 
защиты детей, который, напомним, 
отмечается 1 июня.Ф
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Комитет по социальной политике поддержал инициативу губернатора.

Дорогие южноуральцы! 
1 июня мы отмечаем  

Международный день защиты детей. 
Это добрый, наполненный ис-

кренней радостью и душевной 
теплотой праздник. День, посвя-
щенный тем, в ком воплощены все 
наши мечты, надежды, любовь и 
отрада. Даря детям свою заботу и 
ласку, мы верим, что они вырастут 
счастливыми и успешными, смогут 
реализовать себя, раскрыть свои 
таланты, сделать новые откры-
тия и стать лучшей версией нас! 

Поэтому самые сердечные по-
желания хочется сказать в адрес 
родителей, которые в букваль-
ном смысле слова посвящают 
детям свою жизнь. И, конечно, 
особую благодарность выразить 
тем семьям, которые стали род-
ными для приемных ребятишек. 

Впереди лето — пора каникул. 
Пусть школьники проведут их 
весело и беззаботно, а выпускни-
ки — сдадут успешно экзамены и 
продолжат учиться там, где меч-
тают. Желаем детям и родителям 
ярких впечатлений и насыщенных 
счастливыми событиями дней!
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НоВосТи

РомАН РудиН. фоТо олеГА ТАТАРкиНА

НиНА ЧеРкАсскАя

КуРС ТЕКСЛЕРА

зДРАвоохРАНЕНиЕ

обРАзовАНиЕ

ДЕНь ГоЛоСовАНиЯ

олег Гербер провел встречу с руководителем 
«опоры России» Александром калининым

по иНфоРмАции zs74.ru
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Председатель законодательного Собрания олег Гербер встретился с президентом 
общероссийской общественной организации малого и среднего предпринимательства 
«опора России» Александром Калининым. в ходе разговора Александр Калинин 
высказался о готовности организации поддержать Алексея Текслера на сентябрь-
ских выборах губернатора Челябинской области. Напомним, о своем решении 
участвовать в предстоящих выборах глава региона заявил в конце прошлой недели.

На встрече олег Гербер, Александр 
Калинин, а также председатель ко-
митета Законодательного Собрания 
по экономической политике и пред-
принимательству Евгений илле  
обсудили формы и механизмы вза-
имодействия по поддержке малого и 
среднего бизнеса, а также основные по-
казатели развития экономики региона.

Как отметил президент «Опоры 
России», сегодня Челябинская об-
ласть по внедрению многих мер 

Саткинский медицинский колледж присо-
единился к реализации федерального про-
екта «Профессионалитет». в презентации 
проекта принял участие депутат законо-
дательного Собрания Леонид урмашов.

В августе 2023 года в регионе было 
подписано соглашение между участ-
никами образовательного кластера 
«Клиническая и профилактическая 
медицина» по специальностям «Се-
стринское дело» и «Лечебное дело». 
Участниками проекта стали областные 
министерство здравоохранения, ми-
нистерство образования и науки, Сат-
кинский медицинский колледж, Зла-
тоустовский медицинский техникум 
и Миасский медицинский колледж.

Все колледжи и предприятия, вхо-
дящие в кластер, подписывают пар-
тнерское соглашение, согласно ко-
торому работодатели получают воз-
можность участвовать в управлении 
колледжами: регулировать разработку 
и реализацию образовательных про-
грамм, определять требуемое осна-

щение, привлекать своих работников 
к наставничеству на производстве.

— Проект «Профессионалитет» на-
правлен на подготовку кадров для тех 
отраслей экономики, которые актуаль-
ны в настоящее время. На мой взгляд, 
подготовка кадров в социальной сфе-
ре требует особого подхода, а главная 
его составляющая — подготовка спе-
циалистов на базе тех медицинских 
организаций, где в перспективе они 
будут работать. Уверен, открытие ме-
дицинского образовательного кластера 
в Сатке будет способствовать дальней-
шему повышению качества подготовки 
специалистов среднего звена здравоох-
ранения, а также решению кадрового 
вопроса, — отметил Леонид урмашов.

Кроме того, в рамках «Классной 
встречи» Леонид Урмашов расска-
зал студентам-медикам о работе 
депутата Законодательного Собра-
ния и значении органа представи-
тельной власти как для Саткинско-
го района, так и для всей области. В 
беседе затронули также и темы се-
мейных ценностей и патриотизма.

В саткинском медицинском колледже 
презентовали проект «профессионалитет»
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Депутаты комитета регионального парламента по законодательству, государствен-
ному строительству и местному самоуправлению рассмотрели постановление о 
назначении выборов губернатора Челябинской области. в заседании комитета 
принял участие председатель законодательного Собрания олег Гербер.  

дату выборов губернатора Челябинской области 
одобрили в комитете по законодательству

Присоединяйтесь к сообществу  
Законодательного Собрания 

в «Вконтакте».

в южноуральской столице прошел VII 
Межрегиональный форум «Медицина, 
доступная каждому». Как отмечают 
организаторы, форум проводится в 
рамках реализации послания главы 
государства владимира Путина.

В обсуждении ключевых направ-
лений развития отечественного 
здравоохранения и проблем обеспе-
чения доступности и качества меди-
цинской помощи приняли участие: 
спикер регионального парламента 
олег Гербер, депутаты Законодатель-
ного Собрания Александр Журавлев, 
Степан Фирстов (на фото), владимир 
владимирский, руководители госу-
дарственных и частных медицинских 
клиник, врачебных профессиональ-
ных ассоциаций, а также ведущие 
эксперты в сфере здравоохранения.

По словам Олега Гербера, доступ-
ность медицины для пациента скла-
дывается из многих факторов: это и 
финансовая доступность, и инфра-
структурная, и технологическая, но 
самая главная, конечно, — кадровая.

«медицина, доступная каждому»: депутаты 
приняли участие в межрегиональном форуме

— Перед регионом стоят серьезные 
задачи по снижению смертности и уве-
личению продолжительности жизни. В 
этой связи региональные власти уде-
ляют особое внимание президентской 
программе модернизации первичного 
звена: строятся фельдшерско-акушер-
ские пункты, приводятся в порядок 
объекты здравоохранения, — отметил 
председатель Законодательного Со-
брания, напомнив, что в региональном 
парламенте создана рабочая группа по 
здравоохранению, членами которой 
являются депутаты и главные врачи 
ведущих клиник области. Вопросы 
здравоохранения находятся на посто-
янном контроле депутатского корпуса.

поддержки бизнеса является пи-
онером среди регионов страны.

— Мы отмечаем последовательный 
и системный подход к взаимодействию 
региональной власти и предпринима-
тельского сообщества. Видим личную 
заинтересованность и вовлеченность 
в эту тему губернатора Алексея Тек-
слера. Поддержка малого и среднего 
бизнеса в регионе идет по нескольким 
направлениям: это и льготные налого-
вые режимы, и помощь начинающим 
предпринимателям, и поддержка стар-
тапов. Этот курс главы региона пред-
ставителям бизнеса, безусловно, импо-
нирует, — заметил Александр Калинин.

— Исполнительная и законодательная 
ветви власти в регионе всегда занимали 
единую позицию в вопросе поддержки 
предпринимательства. Только за послед-
ние несколько лет был принят целый 
пакет таких законов. То, что такая ав-
торитетная общественная организация 
готова оказать поддержку главе региона, 
подтверждает правильность экономи-
ческой политики, которая реализуется 
в области, — подчеркнул Олег Гербер.

Леонид Урмашов пообщался с преподавателями 
и студентами медколледжа.

Олег Гербер, Александр Калинин и Евгений Илле 
обсудили основные показатели развития региона.

В соответствии с федеральным 
законом «Об основных гарантиях 
избирательных прав граждан Рос-
сийской Федерации» и региональ-
ным законом  «О выборах губерна-
тора Челябинской области» реше-
ние о назначении выборов главы 
региона должно быть принято не 
ранее чем за 100 дней и не позднее 
чем за 90 дней до дня голосования. 

Как отметил председатель коми-
тета по законодательству Анатолий 

брагин, Единым днем голосования 
на выборах в России является вто-
рое воскресенье сентября. В связи 
с этим предлагается назначить вы-
боры губернатора Челябинской 
области на 8 сентября 2024 года. 

Депутаты комитета единогласно 
рекомендовали Законодательному 
Собранию принять проект поста-
новления в предлагаемой редакции 
на ближайшем заседании областного 
парламента, которое состоится 30 мая.

АлексАНдР пАТРиТееВ
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Вопрос обеспеченности квалифицирован-
ными кадрами сегодня один из ключевых для 
успешного развития агропромышленного сек-
тора на Южном урале. Неслучайно на прошед-
шем заседании комитета законодательного 
собрания по аграрной политике в центре вни-
мания депутатов оказалась реализация госу-
дарственной поддержки образовательных 
учреждений, готовящих специалистов для сель-
скохозяйственных предприятий.

АлексАНдР пАТРиТееВ. фоТо лЮдмилы коВАлеВой

кАк НА ЮЖНом уРАле РАсТяТ 
будущих АГРАРиеВ

по иНфоРмАции zs74.ru

НиНА ЧеРкАсскАя

Как было отмечено на 
заседании комитета, для 
обеспечения АПК специ-
алистами в настоящее время 
в семи учебных учреждениях 
среднего профобразования 
области реализуются про-
граммы 
подготовки 
трактори-
стов, ма-
шинистов и 
водителей 
самоходных 
машин. За 
счет средств 
региональ-
ного бюд-
жета этим специальностям 
обучаются порядка 1700 мо-
лодых людей.

Сами образовательные 
организации поэтапно ос-

нащаются современной 
материально-технической 
базой. Так, с 2021 по 2023 год 
шесть учреждений обновили 
свое учебное оборудование 
за счет средств федерального 
и областного бюджетов на 

сумму более 76 
млн рублей. К 
примеру, в Юж-
но-Уральском 
агропромыш-
ленном техни-
куме создано 
пять различных 
мастерских: по 
эксплуатации 
сельхозмашин, 

геномной инженерии, вете-
ринарии и другим направ-
лениям. Верхнеуфалейский 
агротехнический техникум 
получил оборудование для 

двух мастерских, одна из 
которых предназначена для 
обучения промышленному 
садоводству.

В школах Челябинской 
области на данный момент 
функционируют 27 аграрных 
классов, где обучаются 420 
детей по естественно-науч-
ному профилю.

Несмотря на имеющиеся 
возможности по обучению 
специалистов, сельхозпред-
приятия региона сегодня 
испытывают кадровый дефи-
цит. Далеко не все выпуск-
ники, получив профильное 
образование, предпочитают 
возвращаться в села. По мне-
нию депутатов комитета по 
аграрной политике, эту про-
блему необходимо решать в 
комплексе, в том числе соз-
давая комфортные условия в 
сельской местности, чтобы 
молодой специалист хотел 
там жить и работать. А это и 
жилье, и дороги, и связь, и 
многое другое.

— Депутаты приняли 
решение организовать в 
ближайшем будущем пред-
метное обсуждение этой 
проблемы с участием пред-
ставителей различных ве-
домств, чтобы сообща найти 
пути ее решения, — проком-
ментировал председатель ко-
митета вячеслав Евстигнеев.

В школах 
Челябинской области 
на данный момент 
функционируют 27 
аграрных классов, 
где обучаются 420 
детей по естественно-
научному профилю.

поРядкА

76 млн
направлено с 2021 по 2023 
год из федерального 
и областного бюджетов 
на обновление материально-
технической базы 
образовательных 
учреждений в сфере Апк.

Рублей

циФРА

На заседании комитета по аграрной политике.

Волонтерское движение получило 
импульс к развитию в период пандемии.

Самые маленькие южноуральцы зачастую 
видят сельскую живность только на выставках.
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По словам председателя комитета законодательного Собрания по 
экономической политике и предпринимательству Евгения илле, 
законопроект учитывает интересы как жителей, так и добросо-
вестных предпринимателей и направлен на упорядочение деятель-
ности кафе, баров и буфетов.

общЕСТвЕННый СовЕТ

вРЕМЯ НЕРАвНоДушиЯ

В парламенте области идет работа 
над законопроектом, ужесточающим 
условия для наливаек

Члены общественного со-
вета при областном парламен-
те по предпринимательству и 
инвестиционной деятельно-
сти обсудили планируемые 
поправки к закону о регули-
ровании оборота спиртосо-
держащей продукции, свя-
занные с ограничением про-
дажи алкогольных напитков 
в вечернее и ночное время 
в многоквартирных домах.

Изменениями, принятыми 
в феврале этого года в феде-
ральном законодательстве, 
регионам было предоставлено 
право устанавливать дополни-
тельные ограничения продажи 
алкогольной продукции в объ-
ектах общественного питания.

В связи с этим в Законода-
тельном Собрании обсуждает-

ся проект закона, разрешаю-
щий розничную продажу пива 
и пивных напитков, сидра, пу-
аре и медовухи при оказании 
услуг общепита только в ресто-
ранах, кафе, барах и буфетах, 
в том числе расположенных 
в многоквартирных домах и 
(или) на прилегающих к ним 
территориях. При этом пред-
лагается запретить розничную 
продажу алкогольной продук-
ции в ночное время в объектах 
общепита, расположенных в 
МКД и (или) на прилегаю-
щих территориях, за исклю-
чением ресторанов. В рабочие 
дни ограничение планируется 
ввести с 22 до 10 часов, в суб-
боту, воскресенье и нерабочие 
праздничные дни — с 23 до 10 
часов, что соответствует об-

ластному 
закону о 
с о б л ю -
д е н и и 
тишины.

В регионе совершенствуют систему 
поддержки волонтерства

На очередном заседании коми-
тета регионального парламента 
по экономической политике и 
предпринимательству депута-
ты одобрили поправки к закону 
«о государственной поддержке 
благотворительной и доброволь-
ческой (волонтерской) деятель-
ности в Челябинской области».

В первую очередь поправки 
определяют уполномоченный 
орган в сфере доброволь-
чества (волонтерства). Им 
станет Главное управление 
молодежной политики Че-
лябинской области, которое 
получит возможность раз-
рабатывать и реализовывать 
государственные программы 
в сфере добровольчества, 

взаимодействовать с муници-
палитетами по развитию во-
лонтерства, например, в части 
методического обеспечения.

Изменения вносятся и в 
полномочия правительства 
Челябинской области. Так, 
правительство региона смо-
жет определить некоммерче-
скую организацию, которая 
будет осуществлять функции 
ресурсного центра доброволь-
чества. Центр будет оказывать 
комплекс информационных, 
консультационных и мето-
дических услуг участникам 
волонтерского движения, а 
также способствовать раз-
витию инфраструктуры, 
направленной на осущест-
вление и поддержку добро-
вольческой деятельности.

ТАкЖе В НомеРе:
летняя кампания для детей 
на Южном урале в цифрах...            с. 5
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пРемия
Накануне дня российского предприниматель-

ства, отмечаемого ежегодно 26 мая, в законо-
дательном собрании чествовали 20 лучших 
представителей бизнес-сообщества Челябинской 
области. На церемонию вручения девятой премии 
регионального парламента в сфере поддержки 
и развития предпринимательства приехали лау-
реаты со всего региона. одна из них — Галина 
Вейсер (на главном фото), представляющая ту-
ристическую сферу Южного урала, направление, 
которое сегодня активно развивается. 

АлексАНдР пАТРиТееВ. фоТо олеГА ТАТАРкиНА

оТ слоВА «пРедпРиНимАТь»
В парламенте области наградили 20 лучших 

предпринимателей Южного урала

Возглавляя Центральное 
агентство воздушного сервиса, 
Галина Вейсер уделяет боль-
шое внимание реализации 
социально значимых проек-
тов. К примеру, предприятие 
участвует в пилотном для 
Челябинской области про-
екте, который обеспечивает 
доступность путешествий по 
родному краю для школьни-
ков. Помимо этого, агентство 
содействует 
развитию 
маршрут-
ной сети 
аэропорта 
«Челя-
бинск», во-
влечено и в 
ряд других 
проектов, 
взаимодей-
ствует с ре-
гиональным правительством, 
пользуется мерами государ-
ственной поддержки.

— Нам очень помогли меры 
поддержки во время пандемии 
коронавируса. Появившиеся 
тогда инструменты помощи 
малому и среднему бизнесу в 
буквальном смысле нас вы-

ручили, — признается Галина 
Вейсер. — В последнее время 
плотно занимаемся развитием 
туризма именно в Челябин-
ской области, у нас на Южном 
Урале много живописных 
мест. Глава государства поста-
вил задачу развивать внутрен-
ний туризм. В этом сегодня 
заинтересованы все стороны, 
в том числе и наша компания.

На вопрос, что в первую 
очередь 
показать 
туристам, 
которые 
приезжают 
на Южный 
Урал, Га-
лина Вла-
димировна 
отвечает, 
что здесь 
нужно ис-

ходить из времени, на которое 
турист приезжает. 

— У нас разработан целый 
пакет турпродуктов. Есть и 
однодневные туры, в рам-
ках которых, к примеру, с 
удовольствием показываем 
южноуральскую столицу, а в 
Челябинске есть где побывать, 

Премия областного 
парламента вручается 
предпринимателям, которые 
не только успешно ведут 
бизнес, внедряют процессы 
по импортозамещению, но 
и занимаются общественной 
работой, организуют сборы 
гуманитарной помощи для 
военнослужащих в зоне СВО.

интересно даже по Кировке 
пройти, где история на каж-
дом шагу, — отмечает наша 
собеседница. — Есть двух- и 
четырехдневные туры, когда, 
посмотрев Челябинск, можно 
посетить еще ряд локаций, 
приехать в Магнитогорск и 
уже оттуда улететь домой. Та-
кие туры пользуются особой 
популярностью, потому что 
совмещают и наши природ-
ные, в том числе озерные, до-
стопримечательности, и  
индустриальные территории. 
Гости благодарят за то, что 
узнали так много и настолько 
разного о нашем крае.

По словам Галины Влади-
мировны, коллектив предпри-
ятия, которым она руководит, 
большой и дружный, сейчас в 
нем работает более 70 человек.

— Пока еще относимся к 
малому бизнесу, но уже под-
ходим к тому, чтобы перейти 
в категорию среднего, — го-
ворит лауреат. — Причем мы 
работаем не только в туриз-
ме, но и сотрудничаем с ави-
акомпаниями в авиационной 
деятельности, в аэропортах 
по всей России у нас открыто 
10 офисов.

Для Галины Вейсер награж-
дение премией Законодатель-
ного Собрания стало прият-
ным событием.

— Безусловно, благодарна 
за то, что мою кандидатуру 
выдвинули на соискание пре-
мии. Всегда радостно, когда 
то, чем ты занимаешься, оце-
нивают. Отпраздную это со-
бытие и в семейном кругу, и с 
коллективом.

Награды 20 лауреатам этого 
года вручили вице-спикер 
Законодательного Собрания 
Павел Киселев и председатель 
комитета по экономической 
политике Евгений илле. Под-
держать награждаемых приш-
ли депутаты Дмитрий Клеутин 
и валерий Филиппов.

— Для экономики наше-
го региона вклад малого и 
среднего бизнеса в формиро-
вание бюджетного потенциала 
очень важен, — подчеркнул 
Павел Киселев. — Сегодня на 
Южном Урале для предприни-
мателей действуют различные 
меры государственной под-
держки. И приоритетная зада-
ча правительства, губернатора 
Алексея Текслера и депутатов 
Законодательного Собрания 
в том, чтобы и дальше укреп-
лять сложившийся комплекс 
мер. Мы понимаем, что в не-
простых экономических усло-
виях это направление работы 
региональных властей приоб-
ретает особое значение.

В свою очередь Евгений 
Илле обратил внимание, что 
Челябинская область, а вместе 
с ней и предприниматель-
ское сообщество, преодолели 
пандемию, адаптировались 
к внешним экономическим 
санкциям. И сегодня бизнес 
готов развиваться дальше.

Помимо премии, предпри-
нимателям вручили медали и 
дипломы лауреатов. Депутаты 
Законодательного Собрания 
поздравили их с заслужен-
ными наградами и пожелали 
дальнейших успехов во всех 
делах и начинаниях.20 лауреатов премии Законодательного Собрания этого года вместе с депутатами. Общее фото на память.

Павел Киселев, Евгений Илле 
и Дмитрий Клеутин с лауреатом.
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Сергей БУяКОВ, 
председатель комитета Законодательного Собрания по социальной политике:

Из новшеств этой летней кампании в регионе — запуск новых быстровозводи-
мых детских лагерей. Мы решили, что обязательно их посетим, посмотрим, в 

каких условиях дети в них отдыхают. По информации министерства образования, 
это современные детские лагеря с четырехместным размещением, с санузлами 
в комнатах. Там учтены и потребности детей с ограниченными возможностями 
здоровья. Конечно, были вопросы к МВД и МЧС по обеспечению безопасно-
сти летней кампании. Специалисты заверили, что лагеря полностью готовы.

Всего несколько дней 
календаря отделяют нас от 
начала лета. для большин-
ства взрослых наступает 
пора отпусков, а для детво-
ры — время каникул, к ко-
торому нужно тоже подойти 
с умом. Традиционно на май-
ском заседании комитета 
областного парламента по 
социальной политике депу-
таты рассматривают вопрос 
об организации отдыха, оз-
доровления и трудовой за-
нятости детей в летний 
период. как в Челябинской 
области подготовились к 
летней кампании этого года 
— доступно в инфографике.

фоТо дмиТРия куТкиНА

кАк пРоВедем 
эТо леТо?
летняя кампания 2024 года 
на Южном урале в цифрах

сВыше

1 млрд
предусмотрено в областном 
бюджете на 2024 год для 
организации отдыха, 
оздоровления и трудовой 
занятости детей.

Рублей

132 млн
заложено в областном бюджете  
на капремонт зданий  
и сооружений отдыха детей  
и их оздоровления.

Рублей

более 

182 000
деТей

отдохнут и оздоровятся  
в Челябинской области  

в рамках летней кампании.

циФРА

11 300
подРосТкоВ

в возрасте от 14 до 18 лет 
временно трудоустроят в 

свободное от учебы время.

794
оРГАНизАции

отдыха и оздоровления 
детей всех типов 

включены в реестр

 717 
лагерей дневного 
пребывания детей

64

8 
палаточных 

лагерей

5
Не меНее 

600
деТей

из семей участников Сво 
планируется оздоровить 

в течение года.
Фото Олега Каргаполова (из архива «ВЧ»)

загородных детских 
оздоровительных 

лагеря

лагерей труда 
и отдыха
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ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Елена ТАРАСовА
родилась 29 мая.  
Депутат по Кыштым-
скому избирательному 
округу № 3, заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Со-
брания по социальной 
политике, входит в со-
став комитета Законо-
дательного Собрания по 
молодежной политике, 
культуре и спорту.

Алексей бЕСЕДиН
родился 27 мая.
Депутат по Единому из-
бирательному округу, за-
меститель председателя 
комитета Законодательно-
го Собрания по бюджету 
и налогам, входит в состав 
комитета Законодательно-
го Собрания по законода-
тельству, государственно-
му строительству и мест-
ному самоуправлению.

игорь СвЕЖЕНцЕв
родился 31 мая.
Депутат по Заречному 
избирательному округу 
№ 14, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по экологии и 
природопользованию.

депуТАТы В окРуГАх

ТАкЖе В НомеРе:
В рубрике «лица парламента»:
Владимир мякуш...                                с. 8

Максим РоМАНов
родился 1 июня.

Депутат по Единому 
избирательному округу, 
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяй-
ству, комитета Законо-
дательного Собрания 
по экологии и природо-
пользованию.

На днях в златоусте завершился чемпионат России по водному поло 
среди женских команд. ватерполистки легендарной команды «Дина-
мо-уралочка» завоевали золотые медали федерального первенства. 
Чемпионок поздравил депутат областного парламента олег Садовских.

Председатель комитета зако-
нодательного Собрания по эко-
логии и природопользованию 
Михаил Махов накануне принял 
участие в выездном мероприя-
тии на заводе по производству 
базальтового утеплителя, с ко-
торым правительство региона 
одним из первых заключило со-
глашение о сокращении вредных 
выбросов в атмосферу.

Вместе с экспертами Ко-
ординационного совета по 
экологии при губернаторе 
депутат осмотрел весь произ-
водственный цикл предпри-
ятия, изучил отчеты о реа-
лизованных программах. По 
словам Михаила Махова, ре-
зультаты более чем достойные.

— Объем инвестиций в эко-
логические проекты на пред-
приятии с 2018 года составил 
435,5 миллиона рублей. Завод 
полностью придерживается 
взятых на себя обязательств. 
Так, из десяти мероприятий 
комплексного плана в рамках 
соглашения восемь уже вы-

ЭКоЛоГиЯ

ГоД СЕМьи

СПоРТ

михаил махов посетил одно из предприятий региона, реализующих  
соглашение о сокращении выбросов в атмосферу

полнены, — рассказал пред-
седатель комитета по эколо-
гии и природопользованию 
в своем аккаунте в соцсетях. 

Он также привел несколько 
интересных фактов о работе за-
вода с высокой производствен-
но-экологической культурой. К 
примеру, с 2019 года различные 
экологические мероприятия 
позволили добиться снижения 
выбросов на 192 тонны в год; 
на заводе ликвидированы все 

источники, выбрасывающие 
в атмосферу цветной дым; 
в 2019—2021 годах на двух 
технологических линиях ре-
конструированы установки 
очистки газа; в 2021 году пред-
приятие полностью прекратило 
сброс воды в бассейн Шерш-
невского 
водохра-
н и л и щ а ; 
о к о л о 
90% про-

АлексАНдР пАТРиТееВ

по иНфоРмАции zs74.ru

НиНА ЧеРкАсскАя

елена колесникова поддерживает семьи Ашинского района
в рамках Международного дня 
семьи, который отмечается еже-
годно 15 мая, в Ашинском рай-
оне выбрали лучшую сельскую 
семью. Творческий конкурс про-
шел при поддержке депутата за-
конодательного Собрания Елены 
Колесниковой в Доме культуры 
поселка ук.

Как рассказала Лена Ко-
лесникова в своем аккаунте 
в социальных сетях, участ-
ники конкурса «Семья года 
— 2024» продемонстрирова-
ли, какие замечательные се-
мьи живут в разных уголках 
нашей многонациональной 
страны, как они бережно 
хранят и передают свои тра-

диции и семейные ценности, 
проявляют заботу о детях и 
людях старшего поколения.

Депутат областного парла-
мента поддержала проведение 
конкурса, учредив специаль-
ный приз. Он был вручен 
семье Смышляевых — спор-
тивной, творческой, ведущей 
здоровый образ жизни. Одна 
из традиций семьи — соби-
раться вместе и наводить по-
рядок на роднике поселка Ук.

— Желаю каждой семье 
любви, счастья и взаимопо-
нимания. Берегите друг дру-
га, передавайте ваши традиции 
и семейные ценности детям 
и внукам, — поделилась доб-
рыми словами в адрес кон-
курсантов Лена Колесникова.
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олег садовских поздравил команду 
«динамо-уралочка» по водному поло, 
ставшую чемпионом России

изводимых отходов завод 
направляет на переработку.

Кроме того, здесь уделя-
ется внимание и экологи-
ческому просвещению: для 
студентов и школьников 
регулярно проводят профо-
риентационные экскурсии.

По словам депутата, при-
сутствовавшего на финальных 
играх, спортивный спор между 
принципиальными соперни-
ками — командой «Буревест-
ник» из Нижнего Новгорода 
и «Динамо-Уралочка» — был 
богат на напряженные игро-
вые моменты. В ожесточенной 
борьбе победу одержали юж-

ноуральские ватерполистки. 
Тем самым «Динамо-Уралоч-
ка» подтвердила свое звание, 
второй год подряд став чем-
пионом Суперлиги России.

— Конечно же, болел за на-
ших спортсменок, получил 
огромное удовольствие от 
решающих игр, вручил луч-
шим спортсменкам команд 

небольшие призы. Поздрав-
ляю ватерполисток и тренер-
ский состав с заслуженной 
победой. Так держать! — по-
делился эмоциями депутат.

Компания «СМАРТ», од-
ним из руководителей ко-
торой является олег Садов-
ских, — среди генеральных 
спонсоров ВК «Уралочка».
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Парламентская неделя
леТопись ЮЖНоГо уРАлА

сейчас любой, кто имеет 
смартфон, может снять кино. 
Но 100 лет назад кинолюби-
тельство только зарождалось. 
оно появилось одновременно 
с профессиональным кинема-
тографом, и советская власть 
стремилась придать ему мас-
совый характер, увлечь людей 
самодеятельным кино. 

елеНА РохАцеВиЧ, 
Ведущий АРхеоГРАф оГАЧо

Ф
от

о 
п
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ст
ав
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н

о 
О

ГА
Ч

О

соВмесТНый 
спецпРоекТ

«парламентской недели»
и объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

энтузиасты кино
Первые документы архива о люби-

тельских киностудиях в Челябинской 
области датируются 1961 годом. Это 
было время хрущевской оттепели: эпо-
ха свободы, затронувшая почти все сто-
роны жизни советского человека, когда 
заметно ослабла цензура в искусстве, 
а на авансцену вышли романтические 
герои — ученые, инженеры, геологи. 
Кстати, они и создали первые кинолю-
бительские студии на Южном Урале, 
вернее, они стали первыми создавать 
фильмы, а студии существовали при 
Дворцах и Домах культуры.

первые любительские 
киностудии

В 1961 году в Челябинской области 
насчитывалось 10 киностудий с охва-
том 147 человек. Они существовали 
при ДК ЧМЗ, ДК ЧТЗ, ДК ЖД; при 
заводах: «Сигнал», УралАЗ, им. Серго 
Орджоникидзе, «Магнезит», Злато-
устовском машиностроительном, 
«Электролуч», «Челябэнерго»; при же-
лезнодорожной станции Карталы, тре-
сте «Магнитострой», ММК, ЧЭМК; в 
Магнитогорском доме юных техников, 
Научно-исследовательском институте 
измерительной техники и так далее.

Челябинские кинолюбители на-
бирали обороты, необходимо было 
продемонстрировать результаты твор-
чества, обменяться опытом, набраться 
новых идей. Областной профсоюз был 
заинтересован в развитии киносамо-
деятельности и в 1964 году вынес по-
становление о подготовке кадров кино-
любителей. На двухгодичные заочные 
курсы повышения квалификации в 
Московское общество кинолюбите-
лей президиум облсовпрофа решил 
направить 21 человека за счет своих 
профсоюзных организаций. В списках 
значились кинематографисты-люби-
тели из Карталов, Чебаркуля, Аши, 
Магнитогорска, Челябинска, Кургана и 
других городов.

фестивали кинолюбителей

Новое дело кинолюбительства 
требовало не только поддержки, но и 
изучения. Нужно было разобраться в 
природе этого движения и до конца 
уяснить его потенциальные возмож-
ности, определить его размеры, четко 
представить перспективы. Помочь в 
этом могли фестивали и смотры само-

сВободНое киНо 
сВободНых лЮдей

деятельного киноискусства, где челя-
бинские кинолюбители представляли 
свои фильмы. Так, на II Всероссий-
ском смотре в Ленинграде (1960 год) 
киноочерк «Труд и отдых челябинских 
металлургов» (студия «ЧМЗ-фильм») 
получил диплом. Это была первая на-
града начинающих кинолюбителей 
Южного Урала.

Областная профсоюзная органи-
зация с 1961 года проводила реги-
ональные фестивали-смотры люби-
тельских фильмов. В январе 1965 года 
в Челябинске состоялся один из них. 
В областном смотре любительских 
фильмов приняли участие 17 студий и 
отдельные кинолюбители, было пред-
ставлено 37 фильмов и сюжетов раз-
личной тематики и жанров на 8-, 16- и 
35-миллиметровой кинопленке. Жюри 
конкурса отметило, что по сравнению 
с предыдущим смотром, прошедшим в 
октябре 1963 года, повысился творче-
ский рост киноколлективов, улучши-
лось операторское мастерство, стало 
больше детских киностудий.

По итогам областного смотра люби-
тельских фильмов диплом 1-й степени 
и первую денежную премию в сумме 
200 рублей присудили коллективу 
Детской технической станции завкома 
профсоюзов Челябинского тракторно-
го завода за фильмы «Достойная сме-
на» и «На родине космонавта». Также 
диплом 1-й степени и денежную пре-
мию получили фильмы «Потерянная 
кинокамера», «По нашему краю», «Бу-
ратино танцует», созданные киносту-
дией ашинского завода «Электролуч».

Второе место завоевали фильмы 
«Мальчишки с нашей улицы» (Клуб 
юных техников профкома ММК), 
«По реке Ак-Идель», «Бегущие по 
волнам», «Паровоз — красные коле-

са» (левобережный Дворец культуры 
ММК), «Творцы чудесных шлаков» 
(ММК).

Третью премию получил сюжет 
«Встреча артистов» (правобережный 
Дворец культуры ММК). Поощри-
тельным дипломом за операторское 
искусство в фильме «Незабываемые 
встречи» награжден коллектив злато-
устовского Дворца пионеров.

На заключительный тур III Всесо-
юзного смотра в Москву направлены 
фильмы: «Достойная смена», «По-
терянная кинокамера», «По реке Ак-
Идель» и «Творцы чудесных шлаков».

Челябинский киноклуб

Успехи южноуральских кинолюби-
телей подготовили условия для созда-
ния Областного общества кинолюби-
телей. В 1966 году при облсовпрофе 
был образован киноклуб, который 
объединил 82 любительские студии.

Председателем совета киноклуба 
был избран энтузиаст, организатор и 
бессменный руководитель киносту-
дии челябинских металлургов Олег 
Пучков. В киноклубе проводились 
консультации и занятия с начина-
ющими, которых к тому времени 
было 40 человек. Были и творческие 
встречи с профессиональными опера-
торами и режиссерами из Свердлов-
ска, Ленинграда и Москвы. 

Киноклуб занимался обеспечением 
студий кинопленкой, съемочной и 
проекционной аппаратурой, помогал 
в обработке и озвучивании фильмов. 
Для этого в клубе имелось все необ-
ходимое оборудование: лаборатория, 
проявочные машины, просмотровый 
зал, фонотека. Это давало возмож-
ность сократить расходы любитель-

ских студий. При клубе была создана 
и собственная любительская киносту-
дия, которой руководил инженер ПО 
«Полет» Я.А. Шварц.

Высокое мастерство 
челябинцев

В 1965 году киностудии «ЧМЗ-
фильм» за успехи в развитии самоде-
ятельного кино и создание фильмов 
на уровне профессиональных кинема-
тографистов было присвоено звание 
народной — второй в СССР.

На Всесоюзном конкурсе «Профсо-
юзы — школа коммунизма» (1969 год) 
главный приз лауреата получил фильм 
народной киностудии «ЧМЗ-фильм» 
«Рабочий человек» — о знатном ста-
леваре Иване Панфиловском. Позд-
нее фильм получал призы на многих 
международных смотрах-конкурсах: 
«СССР—ГДР», «СССР—Финляндия», 
на фестивале социалистических стран. 
А фильмы этой же студии «Юбилей-
ный номер» и «Шлак и сталь» получи-
ли дипломы на всесоюзном конкурсе. 

Интерес к кинолюбительству так 
вырос, что в начале 70-х на челябин-
ской студии телевидения была создана 
программа «Объектив», которая про-
пагандировала любительское кино и 
вела разговор о творчестве. Каждый 
год проводились фестивали любитель-
ских фильмов и показ лучших картин 
кинолюбителей. 

В нашем архиве хранятся люби-
тельские киноленты руководителя 
народной студии НИИИТа Евгения 
Садакова; директора завода «Сигнал» 
Александра Ушкова; фильмы, снятые 
инженером ЧТЗ Александром Соколо-
вым — о поездке ветеранов-танкистов 
УДТК по местам боев.

Практическое занятие с юными кинолюбителями в  Доме пионеров Советского 
района Челябинска ведет преподаватель А.В. Соловьев, 1970-е годы.
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Владимир мякуш, на протяжении 16 лет — с 2005 по 2021 
год — возглавлявший законодательное собрание, всегда от-
личался открытостью для южноуральцев, а потому в долгих 
представлениях читателям не нуждается. яркий политик со 
своим стилем работы, он оставался человеком команды, одной 
команды Челябинской области. остается им и сейчас, являясь 
советником губернатора. В юбилейной рубрике «лица парла-
мента» адресуем Владимиру Викторовичу наши три вопроса.

РомАН РудиН. фоТо дмиТРия куТкиНА

лицА пАРлАмеНТА
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Владимир мякуш:  

«зАкоНодАТельНое собРАНие — 
эТо ЧАсТь одНой комАНды»

— Какие законы, в работе над ко-
торыми принимали участие, считаете 
наиболее важными? 

— Для меня, как для спикера об-
ластного парламента и председате-
ля комитета по бюджету и налогам, 
самым важным, конечно, был закон 
об областном бюджете, который 
со временем становился все более 
социально ориентированным, а 
впоследствии стал социально от-
ветственным. Это значит, что ос-
новная доля бюджета, из года в год 
увеличиваясь, шла на социальную 
поддержку южноуральцев. Как и 
теперь, ежегодно депутаты очень 
тщательно готовились к этому со-
бытию — к принятию главного 
финансового документа региона, 
обсуждали его с жителями, соби-
рали предложения, а затем озвучи-
вали их представителям профиль-
ных министерств, вносили свои 
рекомендации. При этом всегда 
старались сделать так, чтобы все 
потребности жителей Челябинской 
области были финансово обеспе-
чены. Из социальных законов я бы 
выделил блок законов, который 
касается поддержки многодетных 
семей. Этой категории населения в 
нашем регионе уделяется большое 
внимание.

— Самое яркое событие в вашей 
деятельности в законодательном Со-
брании? 

— Ярких событий можно вспом-
нить очень много. Назову два. Од-
ним из них стало первое избрание 
меня председателем Законодатель-
ного Собрания в 2005 году. Благо-
дарен депутатам за оказанное до-
верие. На тот момент я был первым 
заместителем действующего тогда 
председателя Виктора Федоровича 

Давыдова и, безусловно, находился в 
курсе всех дел.

Второе событие — это работа в 
2020 году в федеральной рабочей 
группе по обсуждению предложе-
ний, которые касались внесения 
поправок в Конституцию Россий-
ской Федерации. Как члены рабочей 
группы, мы несколько раз встре-
чались с президентом владимиром 
владимировичем Путиным, обсуж-
дали с широкой общественностью 
предложения, которые вошли в 
действующую Конституцию после 
всероссийского голосования. 

— Чему научила вас работа в юж-
ноуральском парламенте?

— Я начинал как депутат Метал-
лургического района Челябинска, 
неоднократно им избирался и уже 
тогда, встречаясь с людьми, получал 
первый опыт, узнавал о потребно-
стях населения. В Законодательном 
Собрании этот опыт вышел на кар-
динально новый уровень. В первую 
очередь я научился понимать людей. 
Это большая наука. Благодарен кол-
легам, с которыми на протяжении 
этих лет мы отстаивали интересы 
избирателей. Результаты нашей 
работы, как говорится, налицо — в 
новых дорогах, школах, детских са-
дах, домах культуры. Очень много 
было сделано, но и предстоит не-
мало. У губернатора Алексея Тексле-
ра масштабные планы. И я рад, что 
депутаты действующего созыва про-
должают традиции предшественни-
ков, обеспечивают преемственность. 
Законодательное Собрание — это 
часть одной большой команды, ко-
торая совместно с главой региона, 
правительством и общественностью 
работает на благо Челябинской об-
ласти.


